

1 ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS
2 “LUIZ DE QUEIROZ”. Ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às quatorze
3 horas e treze minutos, realizou-se a octogésima segunda reunião ordinária do Conselho Gestor
4 do Campus “Luiz de Queiroz”, sob a presidência do Prof. Durval Dourado Neto, Diretor da
5 ESALQ e presidente do Conselho Gestor do Campus. Compareceram à reunião: **Diretoria do**
6 **CENA:** Prof. Ernani Pinto Junior; **Prefeito do Campus:** Prof. Roberto Arruda de Souza Lima;
7 **Diretor do Centro de Tecnologia de Informação Pro tempore:** Ana Claudia Camargo Ruffini;
8 **Representante dos Docentes do CENA:** Profa Adriana Pinheiro Martinelli; **Representante dos**
9 **Servidores Técnico e Administrativos:** João Carlos Teixeira Mendes; **Representante de**
10 **Expressão da Região:** Sr. Agostinho Monsserocco Junior. **Representante Discente:** Samira
11 Rodrigues Miguel. Justificou a ausência, representante dos docentes da ESALQ. **Participaram**
12 **como convidados:** Profa. Tsai Siu Mui, vice-prefeita e Carmo José Bueno, suplente do
13 Representante dos Servidores Técnico e Administrativo. O Senhor Presidente, abriu a sessão,
14 cumprimentou os membros presentes e, em seguida, passou à **Parte I – Ata:** discussão e
15 aprovação da ata da octogésima primeira reunião ordinária do Conselho Gestor do Campus
16 “Luiz de Queiroz”, a qual foi aprovada. **Parte II – Expediente** – Nesta parte, usaram a palavra:
17 **1. O Senhor Presidente- Para informar que: a)** nos dias seis e sete de outubro será realizado o
18 evento Esalqshow tema: Cadeia Produtiva da Cana-de-Açúcar. Nesta edição, o evento está
19 sendo organizado por uma Comissão Interna da ESALQ, sob a presidência do Prof. Marcos
20 Kamogawa; **b)** no último dia vinte e nove, realizou-se nas dependências do Museu Luiz de
21 Queiroz a comemoração dos Trinta anos do Serviço de Fisioterapia da Campus. Durante o
22 evento, algumas pessoas foram homenageadas, entre elas o Prof. Dr. Wilson Roberto Soares
23 Mattos, prefeito do Campus no período de março de 2019 a março de 2013; **c)** No último dia
24 vinte e dois ocorreu o evento educativo de encerramento do Termo de Ajuste de Conduta –
25 Inquérito Civil no. 021/2002 – Meio Ambiente com a presença de docentes, servidores
26 técnicos e administrativos, alunos e membros do Ministério Público. A iniciativa foi elogiada
27 pela foram em que o campus conduziu o assunto: durante o cumprimento do TAC houve forte
28 engajamento de docentes e alunos, servindo de modelo para outras iniciativas. Pretende
29 encerrar mais dois inquéritos que foram abertos pelo Ministério Público: Travessia de Animais
30 na Av. Pedro Morgantti e o Projeto de Controle do Carrapato Estrela no Campus “Luiz de
31 Queiroz”. Afirmou que foi investida expressiva monta na execução de projetos e há motivos
32 para dar baixa, sem prejuízos em dar continuidade aos projetos. Comentou que essas
33 pendências prejudicam a instituição nos rankings internacionais. Informou que o projeto
34 desenvolvido servirá de modelo para outras instituições pela amplitude que foi dada ao
35 assunto, enfatizando que essas baixas se justificam, também, pelo tempo: 20 anos. O Prof
36 Souza Lima informou que no caso do Projeto de Travessia de Animais, a Prefeitura Municipal
37 de Piracicaba entendeu que é parceira naquele projeto irá colaborar para a sua conclusão. **2.**
38 **Palavras dos Senhores membros** - Neste item, manifestaram: **2. O Prof Souza Lima** para
39 informar: **a)** que o Prof Carlotti, Reitor da USP, aprovou no último dia quatro de junho, a
40 utilização dos recursos que a Reitoria dispõe na FEALQ para a realização de Portal do Campus
41 junto ao CENA e reforma das antigas dependências do Restaurante Universitário, localizado na
42 Colônia Central. Aquele local será destinado para novo espaço de lanchonete no Campus e
43 EDUSP; **b)** que a Prefeitura está apoiando o monitorando da fauna do Campus: patos, gatos,
44 quatis, com o objetivo de se realizar o manejo adequado. Estão divididos em projetos.
45 Recebeu projeto da parte dos patos, enquanto que os demais se encontram em estudo.
46 Pretende encaminhar esses projetos à Superintendência de Gestão Ambiental da USP; **d)**

47 Informar que a FEALQ está apoiando o projeto USP Humaniza, no qual estão vinculados quatro
48 projetos: Casa do Produtor Rural, Equoterapia, Fisioterapia e Saúde Mental em consonância
49 com a Pró-reitoria de Inclusão e Pertencimento, a qual apreciou a iniciativa e pretende replicá-
50 la nos demais campi; **c)** apresentou informações e esclarecimentos sobre o fornecimento de
51 refeições pelo Restaurante Universitário. **3.** A **Profa Tsai** agradeceu o apoio da FEALQ na
52 condução da solução do fornecimento das refeições pelo Restaurante Universitário, assim
53 como o apoio da Reitoria. **4.** O **Prof Ernani** comentou sobre a instalação de geradores no
54 CENA. **5)** O **Sr. João Carlos** agradeceu o apoio recebido no cumprimento do Termo de Ajuste
55 de Conduta. Disse que acredita que o Projeto de Controle de Capivaras esteja cumprido,
56 faltando a elaboração de um relatório para finalizá-lo. O Prof. Durval salientou a importância
57 do apoio da FEALQ na manutenção do Projeto de Controle de Capivaras no Campus “Luiz de
58 Queiroz”. **6)** A **Profa. Adriana**, representando o Prof. Hudson, passou os seguintes
59 questionamentos recebidos, são eles: **a)** sobre o andamento do projeto que substitui o
60 alambrado que circunda o CENA por gradis - O Prof. Roberto comentou que o projeto está
61 aprovado e encaminhado; **b)** sobre o andamento da obra de reforma do Portal localizado
62 próximo ao CENA e se existe a possibilidade da PUSP-LQ colaborar na recuperação asfáltica
63 daquele Instituto. Foi respondido pelo Prof. Roberto que obra do Portal foi solicitada à
64 Superintendência de Espaço Físico da USP – SEF, a qual está sendo discutida e será analisada,
65 pois o presidente do Conselho da SEF estava vago até recentemente. Quanto à recuperação da
66 massa asfáltica, observou que é uma necessidade recorrente em todos os campi da USP; **c)**
67 sugeriu a Instalação de placas fotovoltaicas na cobertura de equipamentos externos da área de
68 resíduos do CENA e consultou a possibilidade de reposição de lâmpadas LED em
69 estacionamentos. O Prof. Roberto informou que o problema de iluminação no Campus é
70 devido à falta de material no mercado. As lâmpadas foram compradas, mas não foram
71 entregues. Por fim, a Profa. Adriana cumprimentou à Comissão Organizadora do Encerramento
72 do TAC. **7.** A **Acadêmica Samira manifestou: a)** dúvidas sobre a reforma da Colônia Central,
73 espaço ocupado anteriormente pelo Restaurante Universitário. O Prof. Roberto explicou que
74 aquela área será reformada para abrigar nova lanchonete no Campus, a EDUSP, que
75 atualmente, se encontra na Biblioteca Central e um local de exposição da AAALQ. A obra será
76 conduzida pela FEALQ, em um prazo estimado de dezoito meses; prosseguindo, a Acadêmica
77 perguntou como seria o funcionamento do Restaurante Universitário a partir de primeiro de
78 agosto, data em que se inicia e o novo contrato de prestação de serviços de alimentos. Foi
79 informada que as refeições serão servidas em forma de buffet, para consumo no local. De
80 acordo com o contrato, a empresa precisa montar todo o espaço, incluindo a cozinha.
81 Agradeceu os esforços da Administração em atender ao pedido dos alunos. Prosseguindo,
82 disse que a manifestação foi a forma que os alunos encontraram para reivindicarem os seus
83 direitos. O Prof. Roberto comentou que foi legítima, mas não necessária. A Acad. Samira
84 enfatizou que o movimento foi a maneira encontrada pelos alunos de externarem o
85 descontentamento com a qualidade das refeições servidas, as quais não eram iguais àquelas
86 servidas anteriormente destacou a importância da FEALQ na solução do problema. Com
87 referência à alimentação, os alunos estão satisfeitos com o fornecimento da marmita em
88 quantidade e qualidade. Finalizando, cumprimentou pelo desenvolvimento do Projeto USP
89 Humaniza. **7.** A **Sra Ana Cláudia** comentou sobre o andamento do projeto de conectividades
90 (anel óptico) do campus, com valores, datas e materiais. O Prof. Durval solicitou que estes
91 dados fossem enviados a ele, ao Prefeito e ao diretor do CENA, via e-mail. Não havendo mais
92 nenhuma manifestação, passou-se à **Parte III - ORDEM DO DIA.** Nesta parte, foram analisados

93 os seguintes assuntos: **3. 3.1 -Pedidos da ADEALQ - Associação dos Ex-alunos da ESALQ: a)**
94 **realização do encerramento da 65ª Semana Luiz de Queiroz, nas dependências do Campus**
95 **"Luiz de Queiroz" (SCPRAES). Dia: 08/10/2022; b) Para o ano de 2023: uso do Gramado**
96 **Central e das dependências da Seção Técnica de Práticas Esportivas para a realização da 66ª**
97 **Semana Luiz de Queiroz .** A Sra. Helena e o Sr. Duilio apresentaram a forma como o evento
98 está sendo organizado, com todos os cuidados e dentro das normas. Apresentaram os
99 documentos: Anexo 1: Termo de Responsabilidade para Pessoa Jurídica ADEALQ, Anexo 2:
100 Termo de Responsabilidade da Pessoa Física ADEALQ, Anexo 3: Requerimento para realização
101 de eventos no Campus USP "Luiz de Queiroz". Enfatizou-se a importância desse encontro para
102 os ex-alunos e realizado nas dependências da Universidade. Após a saída dos convidados, o
103 assunto foi colado em votação. Foi aprovado o pedido da Eng. Florestal Helena Liva Ribeiro
104 Braga, Presidente da ADEALQ, para utilizar as dependências da Seção Técnica de Práticas
105 Esportivas (SCPRAES), para a realização de encerramento da 65ª Semana Luiz de Queiroz de
106 2022, a ser realizado no dia 08 de outubro de 2022. Com relação à cerimônia para o
107 encerramento da 66ª Semana Luiz de Queiroz, em 2023, o Conselho Gestor do Campus "Luiz
108 de Queiroz" manifestou-se favorável à análise do uso do Gramado Central, em complemento
109 ao uso da área da Seção Técnica de Práticas Esportivas – SCPRAES, vinculado à PUSP-LQ. **3.2 -**
110 **O servidor Matheus Gimenes, lotado na Seção de Eletricidade da PUSP-LQ, solicita alteração**
111 **de jornada de trabalho de 40 para 30 horas semanais, por motivo pessoal.** Aprovado. **3.3 -A**
112 **servidora Cleide Regina de Mattos Spessotto, lotada na Seção Técnica de Alimentação,**
113 **solicita alteração de função: de cozinheiro para Auxiliar de Administração. Motivo: função**
114 **antiga em extinção.** O Sr João Carlos comentou sobre eventual impossibilidade dessa
115 adequação ser aprovada pelo Departamento de Recursos Humanos, com base em sua
116 experiência em casos análogos. Foi esclarecido que a função de cozinheiro foi extinta e que
117 esse procedimento já havia ocorrido com outros servidores, exceto com a servidora Cleide,
118 pois ela tinha sido desligada da Universidade e foi reintegrada recentemente. **3.4 -Análise e**
119 **manifestação de proposta de Regimento-base dos campi USP, de forma a contemplar, do**
120 **modo mais adequado possível, as normativas que disciplinarão o funcionamento do Campus**
121 **"Luiz de Queiroz".** O Prof. Roberto comentou que se trata de iniciativa da Reitoria em
122 adequar o regimento das prefeituras. Mostrou o regimento atual da Prefeitura e,
123 posteriormente, a proposta de regimento com pequenas alterações. Colocado em votação, a
124 proposta foi aprovada por unanimidade. **3.5-A Comissão de Mobilidade Sustentável do**
125 **Campus "Luiz de Queiroz" sugere a liberação do uso de bicicletas para as atividades de**
126 **locomotoão e de lazer, para membros da Comunidade Interna e Externa ao Campus, por um**
127 **período experimental de 3 (três) meses. Protocolado: 2022.5.260.66.6.** O Prof Roberto
128 mencionou que essa solicitação é muito semelhante ao que já foi adotado no Campus da
129 Capital, que não apresentou problemas e permite que qualquer pessoa possa se utilizar de
130 bicicleta para transporte ou lazer, mas não para prática de esporte (ciclismo). A ideia seria uma
131 autorização por três meses para que se avalie se haverá impacto nas atividades do campus.
132 Várias opiniões foram apresentadas como: como diferenciar prática esportiva de lazer (como
133 os vigilantes diferenciarão); isso incluirá toda a área do campus?; a exigência do cadastro de
134 bicicleta (lacre) deverá ser suspensa (inclusive já não tem sido muito exigida); sugestão de que
135 haja um cartaz informando que a liberação é temporária para que caso não haja aprovação de
136 continuidade que essa possibilidade já tivesse sido apontada; houve menção da preocupação
137 referente a furtos, que pode aumentar com o trânsito liberado para bicicletas e qual a
138 responsabilidade do Campus em caso de ocorrência de acidente com ciclistas; sugestão de que

139 se iniciem apenas nos finais de semana, para maior facilidade de avaliação, bem como horário
140 de liberação. Colocado em votação, o pedido foi aprovado para liberação nos finais de semana
141 e feriados, no período de três meses, no horário entre 6 e 22 h, a partir da publicação da
142 Portaria que irá regulamentar a atividade. **3.6 - Criação da Comissão Técnica para Apoio ao**
143 **Manejo do Parque “Phillipe Westin Cabral de Vasconcelos” - Campus “Luiz de Queiroz” em**
144 **substituição a Comissão de Áreas Verdes e Patrimônio Histórico.** Proposta da Comissão: Prof.
145 Dr. Demóstenes Ferreira da Silva Filho – LCF/ESALQ, Prof. Pedro Henrique Santin Brancalion –
146 LCF/ESALQ, Profa. Helaine Carrer – LCB/ESALQ, João Carlos Teixeira Mendes- LCF/ESALQ,
147 Jefferson Lordello Polizel - LCF/ESALQ, Marco Antonio Perencin - PUSP-LQ, Ana Maria Meira
148 de Lello - PUSP-LQ, Horst Bremer Neto – LPV/ESALQ, Prof. José Lavres Júnior – CENA, Josemaria
149 Tiene Barbosa - estudante do grupo de recadastramento das árvores do Parque. Além dos
150 membros propostos, o Prof, Roberto sugeriu incluir mais alguns membros, pertencentes a
151 Departamentos com grandes áreas no Campus, são eles: Erreinaldo Donizete Bortolazzo –
152 LPV/ESALQ, Claudio Roberto Segatteli – LGN-ESALQ, Prof Sila Carneiro da Silva – LZT-ESALQ e a
153 Profa Claudia Fabrino Machado Mattiuz – LPV-ESALQ. Colocado em votação: aprovado. **3.7 -**
154 **Discussão e eventual aprovação de sugestões de obras, reformas e ocupação de imóveis para**
155 **uso comum das unidades. Tais sugestões, se aprovadas, serão encaminhadas para Comissão**
156 **de Infraestrutura do Campus, assessora deste Colegiado, e demais instâncias da USP que**
157 **forem necessárias.** O Prof Roberto propôs que os assuntos relacionados a alocação de espaços
158 físicos, que antes de serem submetidos ao Conselho Gestor, que fossem analisados pela
159 Comissão de Infraestrutura do Campus. Relacionou alguns projetos, como: 1. Início da reforma
160 da Colônia Central: a proposta é reformar as antigas dependências do Restaurante
161 Universitário para abrigar lanchonete. Elaborar estudos para concentrar na Colônia Central
162 atividades de interesse geral, de uso comum. 2. Casas da Colônia da Zootecnia: serem
163 utilizadas como previsto no Projeto de Centralidade, como por exemplo: alocar a copiadora
164 naquele espaço, pela proximidade da Central de Aulas e concentração maior de alunos. Ou
165 seja, aproveitar melhor o espaço com atividades vinculadas à vida acadêmica; 3. Casa de
166 Hóspedes: a média de uso é de aproximadamente oitocentas hospedagens ao ano. Para
167 manter esse serviço, a Prefeitura dispõe de cinco pessoas, sem mencionar que as
168 dependências são muito boas e estão localizadas em lugar estratégico. Caberia um estudo para
169 analisar a proposta de se efetuar convênios com hotéis e destinar aquele espaço para o
170 desenvolvimento de atividades fins da Universidade. Pelo exposto, consultou sobre a
171 possibilidade de trazer propostas para aproveitar melhor os espaços ocupados no Campus,
172 como por exemplo, as citadas edificações. Por fim, comentou que as áreas de bem estar
173 instaladas no Campus foram muito bem aceitas pela Comunidade, porém, segundo alguns
174 técnicos, as áreas não estão de acordo com as diretrizes paisagísticas para parques. O modelo
175 do parque deveria ter mobiliário moderno, entretanto, os bancos foram confeccionados com
176 madeira proveniente de restos de poda de árvores do próprio Campus. Consultou os
177 conselheiros se seria o caso de substituir o mobiliário para fins de adequação. Os Senhores
178 Conselheiros elogiaram a iniciativa e foram unânimes na opinião de manter as áreas como
179 estão. Esgotados os assuntos da Ordem do Dia e não havendo nada a mais a tratar, às
180 dezesseis horas e cinquenta minutos deu-se por encerrada a reunião e eu
181 _____ Roberta Helena Fiorotto Rodrigues Bacha, Assistente Técnico de
182 Direção IV, lavrei e digitei a presente ATA, que será assinada pelo Senhor Presidente e
183 Membros presentes à reunião em que a mesma for discutida e aprovada.

184

185

186 Presidente do Conselho Gestor e

187 Diretor da ESALQ

188

189 Diretor do CENA

190

191 Prefeito do Campus

Diretor do CeTI-LQ

192

193 Representante dos Docentes da ESALQ

Representante dos Docentes do CENA

194

195 Representante dos Servidores Não-Docentes

Representante Discente

196

197 Representante de Expressão da Região